



Freie Burgdorfer

Fraktion  
im Burgdorfer  
Stadtrat

An die Stadt Burgdorf  
z.Hd. Bürgermeister Baxmann  
- per E-Mail-

**Rüdiger Nijenhof**  
Fraktionsvorsitzender

Fraktionsgeschäftsstelle:  
Heinrichstraße 8  
31303 Burgdorf

Burgdorf, der 1. Juni 2018

Antrag Einrichtung einer Einsatzstelle für FSJ oder Bundesfreiwilligendienst im Bereich der Freiwilligen Feuerwehr Burgdorf

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, sehr geehrte Damen und Herren,

wir bitten folgenden Antrag möglichst unmittelbar nach der Sommerpause durch den Feuerwehrausschuss, den Verwaltungsausschuss und den Rat beraten und beschließen zu lassen:

**„Die Stadt Burgdorf richtet ab dem Jahr 2019 im Bereich der Freiwilligen Feuerwehr Burgdorf eine Einsatzstelle im Rahmen des Freiwilligen Sozialen Jahrs, bzw. des Bundesfreiwilligendienstes ein. Die Stellenausschreibung, Bestimmung des Aufgabenprofils und Auswahl der/des Dienstleistenden erfolgt im Einvernehmen mit dem Stadtbrandmeister und dem Ortsbrandmeister der Ortswehr Burgdorf.“**

In verschiedenen Kommunen wurden in den letzten Jahren Einsatzstellen für BFD oder FSJ im Bereich der freiwilligen Feuerwehr eingerichtet, so auch in der Stadt Lehrte oder der Stadt Celle. Wir sind der Auffassung, dass die Einrichtung einer solchen Einsatzstelle sowohl für die Stadtfeuerwehr Burgdorf, wie auch den Dienstleistenden vorteilhaft wäre. So würde die Feuerwehr eine verlässlich verfügbare Kraft erhalten, die für unterstützende Tätigkeiten, aber darüber auch für Einsätze zur Verfügung stünde. Zugleich würde der/die Dienstleistende Erfahrungen und Kenntnisse sammeln können, die vielfältig in künftigen Berufsfeldern nützlich sein könnten, bzw. bei der Berufsfindung helfen können.

Uns ist wichtig, dass die Feuerwehr sowohl an der Ausarbeitung des Aufgabenprofils und der Stellenbeschreibung federführend beteiligt ist, wie auch an der Auswahl des/der Dienstleistenden.

Wir sind davon überzeugt, dass eine solche Einsatzstelle sowohl für aktive Feuerwehrleute, wie auch Mitgliedern der Jugendfeuerwehr attraktiv ist, darüber hinaus aber auch für junge Menschen, die bisher wenig oder gar nichts mit der Feuerwehr zu tun hatten und so möglicherweise an eine auch über die Dienstzeit des FSJ/BFD hinausgehende Tätigkeit bei der Feuerwehr herangeführt werden können.

Ob es sinnvoller ist eine FSJ- oder/und eine BFD-Einsatzstelle einzurichten bitten wir die Verwaltung in Zusammenarbeit mit dem Stadtkommando zu klären.

Beste Grüße

Rüdiger M. Nijenhof



Beispielhafte Links zum Thema Bundesfreiwilligendienst bei der Feuerwehr:

[www.bundesfreiwilligendienst.de/fuer-einsatzstellen/erkennung-als-einsatzstelle.html](http://www.bundesfreiwilligendienst.de/fuer-einsatzstellen/erkennung-als-einsatzstelle.html)

[www.feuerwehr-crailsheim.de/fileadmin/images/web/News/Bundesfreiwilligendienst/Bufdi\\_FFW.pdf](http://www.feuerwehr-crailsheim.de/fileadmin/images/web/News/Bundesfreiwilligendienst/Bufdi_FFW.pdf)

Beispielhafte Links zum Thema FSJ bei der Feuerwehr:

[www.feuerwehrmagazin.de/nachrichten/news/fsj-bei-der-feuerwehr-78982](http://www.feuerwehrmagazin.de/nachrichten/news/fsj-bei-der-feuerwehr-78982)

[www.bundesfreiwilligendienst.de/stellen/angebote/102105/freiwillige-feuerwehr-celle](http://www.bundesfreiwilligendienst.de/stellen/angebote/102105/freiwillige-feuerwehr-celle)

